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令和５年度
コスト高騰による
企業への影響調査報告書

日進市商工会
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実 施 日 ： 令和5年4月27日(木)～同年5月26日(金)

実施方法 ： (1)配布方法

①商工会員宛にアンケート票を郵送（1,281事業所）

②商工会公式LINE上で実施を告知

(2)回収方法

①郵送並びにFAXにて回収

②商工会職員へ直接手渡しで回収

③アンケート回答フォームにてオンライン回収

回 収 票 ： 100票 （回収率：7.8％）
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◆ 回答者内訳
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1.コストの高騰は営業に影響しているか

影響が大きい, 55, 55%やや影響あり, 32, 32%

あまり影響なし, 9, 9%

影響なし, 2, 2%
分からない, 2, 2%
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電気代
58/100社

ガス代
31/100社

水道代
17/100社

2.影響を受けている品目
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運送費
26/100社

原材料(食料)

25/100社
原材料(食料以外)

55/100社
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人件費

23/100社

その他

駐車場代
ガソリン代
インク代
用紙代

知識取得の講座関連



3.考えている対応策（既に実施したものも含む）
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11社

ＤＸによる効率化 5社

代替エネルギー、素材の活用 4社

その他 節電節水、売上増加、価格転嫁できない、シェア拡大、本業以外の収入増

価格転嫁 55社

他の経費の削減 44社

仕入れルートの変更、多様化 27社

製造、販売品目
の見直し

設備投資による
コストの見直し

17社
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設備投資の補助 39社

事業ＰＲの実施 32社

運転資金への融資制度の拡充 30社

借入金返済の猶予 22社

ビジネスマッチングの実施 20社

設備投資への
融資制度の拡充

求人募集の支援 18社

納税の猶予 15社

4.必要としている支援策

インボイス制度の廃止、販売促進活動、市内商品の直売所の設置その他

13社
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5.コスト高騰についてご意見・ご要望等
・電気代だけでも年間数十万のUp、仕入れも全体的に１５～２０%UP、ものによっては倍な
ど価格転嫁にも限度がある状況、今年は全体的に様子見の年になりそうです。

・この1年ですべての原材料の価格が上昇しました。できる限り価格の変更を抑えてきました
が、さすがに限界です。価格の変更もやむを得ないと思っています。

・全てが高すぎる

・コスト高騰に対応して商品を値上げできるだけの消費者の所得を上げるための景気対策。
心理的な要因が大きいので国が将来の展望をはっきりさせ明るくする。

・光熱費・仕入れ代・最低賃金・キャッシュレス手数料全てに経営が苦しめられていて、一
生懸命働くのがバカらしい。

・物価上昇について行けない。仕入れ値は上がるけど早々値上げ出来ない。

・値上げを行ったが、仕入れ価格の高騰が止まらず、非常に苦しいです

・光熱費の高騰は、凄く辛いです！

・一旦値上げされたら、もう値下げは無いと思われるので困っている
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・電気代、人件費等の高騰に伴い、物価高がどこまで続くのか先行き不安

・取り残されない様に努力する

・価格に転嫁できる業種ではないので、下請けの立場は厳しい

・光熱費、教材費昨年比3割高を授業料に転嫁できない 何とか支援してほしい

・増税より減税へ

・原価が上昇しても売価を上げる事は容易ではなく、固定費も上がっているため当期純利益
は前年の半分となる見込みで、対策を考えないといけないと思う

・収入も減少し、仕事単価も上がらず困ります。

・仕入原価より販売価格の設定としているので利益を圧迫していることは少ない。ただし回
答内容の条件の価格は2020年以降と比較すると高騰していることは確かである。

・食材、電気、ガスのコストが高騰している。価格転嫁するにも限界がある

・簡単に、価格転嫁ができない

・コストが上がっても相応な値上げであれば本来は大きな問題は無いと考えます。行き過ぎ
た価格競争により適正な利益を得られていないことや、それにより給与にも影響を与え消
費者の購買力低下につながることが心配です。
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・海外からの最新情報を仕入れるためのコストやドル建てのクラウドサービスのコストが、
円安の影響で高騰していてかなりしんどい

・正直とても苦しいが、世の中の平均賃金が上がらないとなかなか価格に転嫁しづらい所が
あるので、しばらく様子をみている。

・便乗値上げがあるのではないかと思われほど、何もかも上がっている。

・最新情報を入手する、スキルアップするなどの研修費のうち、海外発信のものが、円安の
影響とインフレが重なりかなり高騰している。

・景気がコロナ前に戻ること 仕事がコンピュータ化され過ぎのように思います
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6.当商工会についてご意見・ご要望

・消費税込みでギリギリで仕事をしてるが、インボイスなんて始まると生活がさらに苦しく
なる。

・若者（40才以下）の起業コンペの開催

・お店ではお客さんにサービスが難しくなっているので、プレミアム商品券はとてもありが
たいです！もっとやっていだだけると助かります！

・セミナーなどの充実

・商工会メンバーの同業種での紹介会の開催を望みます

・また割引率の高いプレミアム商品券を扱ってもららいたい

・帳票の電子化や、インボイス制度等新たな制度が始まってきます。Ｑ&Ａのような事例形式
の文書等が作られると分かりやすいですね。

・勉強会や交流会の充実
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令和５年度
コスト高騰による企業への影響調査報告書

公開 令和５年５月２８日

日進市商工会
ＴＥＬ：０５６１－７３－８０００
担当：寺西
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